

---

## **Le Groupe Hospitalier Nord Essonne réceptionne le nouvel hôpital Paris Saclay et démarre l’emménagement avant l’accueil des premiers patients en juin 2024**

---

Le 29 mars 2024, après 3 ans de travaux d’ampleur, le Groupe Hospitalier Nord Essonne réceptionne son nouvel hôpital de Paris Saclay. Il devient pleinement propriétaire du bâtiment et peut entamer son emménagement pour accueillir les premiers patients dès le 3 juin 2024.

### **Une réception de chantier permettant d’accélérer l’emménagement du bâtiment**

Au vu de la finalisation du bâtiment et de la qualité constatée des installations, le GHNE a décidé de valider la réception du bâtiment. Il devient par conséquent pleinement propriétaire du bâtiment et pourra prendre possession des locaux. Un engagement fort et une coopération resserrée, permanente entre le GHNE, son mandataire la société Eiffage Construction Grands Projets, le cabinet d’architecte SCAU et l’ensemble des entreprises sous-traitantes ont permis de respecter le calendrier de chantier.

Il aura fallu 3 années de chantier, pour permettre la construction de ce projet validé en 2018. Le chantier a ainsi réuni jusqu’à 300 ouvriers simultanément et 70 sociétés intervenantes, pour construire les 49 000m<sup>2</sup> de surfaces hospitalières.

L’établissement se prépare maintenant à accélérer son emménagement dans les locaux. Certains services médico-techniques ont commencé à s’installer dès ce début d’année comme le laboratoire, la pharmacie et la stérilisation, tout en continuant de desservir les autres sites du GHNE. L’ensemble des autres services vont maintenant pouvoir être équipés dans les semaines à venir. L’établissement installera ainsi de nombreux mobiliers et matériel biomédicaux neufs. Le plan d’équipement s’élève à près de 23M€, représentant un renouvellement important de ses moyens de fonctionnement. Ces achats permettront d’améliorer fortement les conditions de travail des soignants et d’accueil des patients (matériel de bloc opératoire neuf, fauteuils, lits et brancards neufs, matelas de prévention des escarres, lève malades motorisés, transports logistiques robotisés).

### **Déménagement coordonné des services en juin tout en assurant la continuité des soins**

Le nouvel hôpital accueillera ses premiers patients dès le 3 juin. Les services de soin déménageront progressivement pendant tout le mois de juin, vers le site de Saclay ou vers celui de Longjumeau.

L’établissement s’organise, en interne et avec ses partenaires, pour assurer la continuité des soins sur toute la période. Les patients continueront d’être pris en charge en hospitalisation. Des transports sécurisés, par des ambulances dédiées permettront d’organiser des transferts de patients hospitalisés.

Les consultations continueront à être assurées sur la période. Les patients pourront se rapprocher de leurs secrétariats pour toute interrogation.

Enfin, les urgences adultes, pédiatriques et obstétricales se réorganiseront pendant le mois de juin. Les patients pourront consulter notre site internet à tout moment avant tout déplacement ou contacter le 15.

### **Un nouvel hôpital au service de l'excellence des soins et de la proximité**

Le Groupe Hospitalier Nord Essonne (GHNE) regroupera la majorité de ses services d'hospitalisation de médecine, chirurgie et obstétrique sur le site de l'hôpital Paris-Saclay, situé dans le quartier de Corbeville du plateau de Saclay.

D'une surface de 49 000 m<sup>2</sup>, le nouveau bâtiment comportera plus de 480 lits et places et 9 salles de bloc opératoire. Il comptera des services de chirurgie, de médecine et de médecine intensive (réanimation, soins intensifs polyvalents, pédiatriques, cardiologiques et neurovasculaires) et une maternité dimensionnée pour accueillir plus de 3 000 naissances par an. Sa structuration a pu être revue pour tirer les leçons de la crise sanitaire en particulier concernant la gestion des épidémies.

Le nouvel hôpital Paris-Saclay deviendra ainsi l'hôpital de référence pour le bassin de population du nord de l'Essonne. Ce nouvel établissement a été conçu autour de 3 axes majeurs.

Le premier est le **bien-être des patients et des agents hospitaliers**. De construction « horizontale », le bâtiment dispose de larges ouvertures sur l'extérieur avec de nombreux patios pour apporter un maximum de lumière. Toutes les chambres sont équipées d'une salle de bain privative, d'un mobilier adapté aux différentes pathologies et d'une ventilation bio climatique, qui permettra de chauffer en période hivernale et rafraîchir en période de fortes chaleurs. L'établissement comptera 90% de chambres seules. Les circuits de prise en charge seront simplifiés et optimisés avec le développement de prises en charge ambulatoires sur des plateaux dédiés. Le bâtiment intégrera enfin des offres de parking pour le personnel et les patients (850 places au total) ainsi qu'une crèche de près de 50 berceaux.

**L'innovation** constitue le second axe fort du projet. L'hôpital s'appuiera fortement sur le numérique, du dossier du patient jusqu'à la livraison des produits dans les services par un système de transport autonome afin d'optimiser ses fonctionnements et de limiter la manutention. Dans le cadre d'un partenariat avec Doctolib, l'inscription pour les consultations et les hospitalisations pourra se faire en ligne par chaque patient, en amont de sa venue et sans devoir patienter avant les soins. L'hôpital bénéficiera d'un plateau technique de pointe avec notamment un système d'assistance vidéo pour le chirurgien au bloc opératoire et du matériel d'imagerie médicale de dernière génération. L'innovation est également médicale, grâce au développement des prises en charge ambulatoires sur des plateaux techniques adaptés et agrandis. L'offre de soin sera ainsi renforcée avec des hôpitaux de jour dédiés à la neurologie, aux maladies métaboliques ou encore un service de maladies infectieuses. L'établissement proposera des soins d'accompagnement, comme de l'ostéopathie en maternité, des soins de support en oncologie, de l'activité physique adaptée en pédiatrie et de la musicothérapie en neurologie.

Enfin, **l'excellence des soins** est au cœur du projet. Outre ses services d'urgences adulte et pédiatrique et d'hospitalisation, l'hôpital offrira des filières d'excellence en partenariat avec des équipes médicales universitaires notamment de gastroentérologie avec l'AP-HP et de cancérologie avec l'Institut Curie. D'autres partenariats seront ainsi construits, avec des structures universitaires pour l'offre de soin comme pour les projets de recherche. Le GHNE approfondira plus particulièrement sa coopération avec le CEA, qui prévoit l'installation de son bâtiment PASREL - pour « Paris-Saclay foRmation rEcherche et hôpital » - en proximité immédiate du nouvel hôpital Paris Saclay. Véritable « pavillon recherche », PASREL constituera une plateforme collaborative ouverte, dédiée à l'intégration de l'innovation en milieu hospitalier et connectant trois acteurs clés : les laboratoires de recherche technologique, les industriels de la santé et l'hôpital. Il abritera également

l'unité de recherche Biomaps qui constitue une interface technologie/médecine dans le domaine de l'imagerie médicale et le service de médecine nucléaire du CEA, qui offre des méthodes d'imagerie diagnostique de pointe aux patients du GHNE et du bassin de population.

### **Une nouvelle organisation de l'ensemble de l'offre de soin du GHNE dès l'été 2024**

L'ouverture du nouvel hôpital sera accompagnée d'une reconfiguration de l'offre de soin du GHNE. Elle touchera avant tout les sites de Longjumeau, Juvisy-sur-Orge et Orsay. Les patients sont invités à consulter [le site internet du GHNE](#) pour plus de précisions.

- **SITE DE JUVISY**

Le site de Juvisy-sur-Orge sera à terme profondément reconfiguré avec la construction par le groupe INICEA d'une structure dédiée à la réadaptation (180 lits et 43 places d'hospitalisations de jour) au sein de laquelle resteront implantés l'offre d'urgence et le SMUR du GHNE. Le projet a pris du retard, nécessitant une réorganisation de l'offre de soins d'urgence du GHNE afin d'assurer l'accès aux soins non programmés des habitants de Juvisy. Dès juillet 2024, le service d'urgence du centre hospitalier de Juvisy-sur-Orge sera installé au centre hospitalier de Longjumeau, le temps de la réalisation de travaux sur le site de Juvisy-sur-Orge. Par conséquent, une activité de consultation sans rendez-vous sera assurée de 9h à 19h à partir de juillet 2024. L'antenne SMUR existante est par ailleurs maintenue.

- **SITE DE LONGJUMEAU**

A l'ouverture du nouvel hôpital Paris Saclay, le site de Longjumeau se transformera en un hôpital de proximité, centré sur les maladies chroniques et la prise en charge des personnes âgées.

Il comprendra ainsi :

- Une antenne d'urgences et un SMUR
- Une offre d'imagerie
- Un service de soins palliatifs
- Un secteur de soins de suite et réadaptation gériatrique
- Un hôpital de jour de médecine
- Un service d'hospitalisation de médecine

L'hôpital de proximité comprendra également une offre importante de consultations. Les spécialités prises en charge dans le nouvel hôpital de Saclay y offriront des consultations. Des consultations de périnatalité permettront les suivis de grossesse jusqu'au 8<sup>e</sup> mois, en proximité, ainsi que le suivi après l'accouchement à l'hôpital Paris Saclay.

- **SITE DE LA MAISON DE L'YVETTE**

Le site de la Maison de l'Yvette, à Orsay, poursuivra ses activités de réadaptation gériatrique et neurologique, ainsi qu'en matière de santé mentale et d'addictologie.

- **SITE DU GRAND MESNIL**

Le site de santé mentale du Grand Mesnil, situé à Bures-sur-Yvette continuera de proposer l'ensemble de l'offre de soin actuelle de psychiatrie.

Le pôle de santé mentale développe également des prises en charge nouvelles comme une équipe mobile dédiée aux enfants & adolescents hébergés par la protection de l'enfance et le développement d'une unité dédiée au dépistage et à la prise en charge précoce des 14-25 ans.

## Adresse Hôpital Paris-Saclay

---

GH Nord-Essonne  
Hôpital Paris-Saclay  
Quartier de Corbeville  
1 parvis de l'hôpital  
91400 Orsay

## Contacts presse

---

Léa CHAMPEAU – Directrice Communication / [l.champeau@ghne.fr](mailto:l.champeau@ghne.fr) - 01.64.54.32.25

Céline AMORIN de SA – Responsable Communication / [c.amorin@ghne.fr](mailto:c.amorin@ghne.fr) – 01 69 29 74 31